
 
 

麻布地区版計画書（素案）に寄せられた区民意見に対する区の考え方 

 

 

１ 意 見 数  
  

 件数 

（１）区民意見募集（郵送、インターネット等）により寄せられた意見 

   募集期間：令和5年11月11日～12月11日 

   人  数：8人（うち持参1人、インターネット7人） 

8件 

（２）区民説明会での参加者意見 

   開 催 日：令和5年11月16日・23日 

人  数：14人 

12件 

（３）区民参画組織での会議での参加者意見 

   開 催 日：令和5年11月29日  
9件 

計 29件 

※ 港区基本計画（素案）及び地区版計画書（素案）は、合同で区民説明会を実施しました。 

※ 件数は、複数の内容を含んだ区民意見を分割した後の件数です。 

 

 

２ 意見への対応状況  

 

対応状況 件数 区民意見募集 区民説明会 区民参画組織 
1 意見を反映し、計画素案を修正したもの 3件 2件 0件 1件 

2 計画素案の記載の中で趣旨を反映しているもの 12件 0件 2件 5件 

3 計画素案では記述していないが、既存事業等で対応しているもの 9件 6件 7件 1件 

4 意見の内容が対応できないもの 0件 0件 0件 0件 

5 区政に対する要望等として受けたもの 5件 0件 3件 2件 

計 29件 8件 12件 9件 

 



部 課

1 Ⅰ かがやくまち 住人主体の防災の取り組みをしてほしい。 持参 麻布地区総
合支所

協働推進課 麻布地区総合支所では、町会単位及び地区防災協議会単位で
の防災訓練の実施の際には、防災資材の貸出をしておりま
す。 3

2 Ⅰ かがやくまち P40の自然と都市が共生する環境にやさしいまちをつくるの現状と課題の
書き出しが、どういうわけだが「防災のこと」に着目した記述になって
いる。以降の文面と全くかみ合っていない。書き直しが必要だろう。

インター
ネット

麻布地区総
合支所

協働推進課 新計画では、取組内容の変更もあるため、予算の金額の変更
は、実施内容の変更のためである。金額の減額は、活動の縮
小ということではない。 1

3 Ⅱ にぎわうまち 麻布地域の魅力伝承事業
素晴らしい計画と思う。現状の目標に加え、麻布好きの方を増やし、活
動自体が幅広い世代の麻布好きの集まるコミュニティの一翼を担う、と
言う目的も加えても良いかと思う。
これにより、参加する区民の方を増やしやすいのではと思う。

インター
ネット

麻布地区総
合支所

協働推進課 P63麻布地域の魅力伝承事業の事業目的に、新たなコミュニ
ティを創ることを追加いたします。

1

4 Ⅱ にぎわうまち ミナヨクは実施は結構だか、実質的に一社専任になっており、一から見
直しをするべき。率直に価格が高すぎる。

インター
ネット

麻布地区総
合支所

協働推進課 今後、「ミナヨク」の運営方法の見直しを検討します。

3

5 地区版計画書全体 地域事業活性化プロジェクトで専用のウェブサイトをサーバーを立てる
（P58）、地域SNSアプリ「PIAZZA」に麻布・六本木エリアを開設
（P59）、ＳＮＳを活用した写真パネルの公開（P61）の記述がみられ
る。メディアを活用するのはいいが、ハードにどのくらい費用を計画し
ているのか、「予算の見える化」をお願いしたい。

インター
ネット

麻布地区総
合支所

協働推進課 地域SNSアプリ「PIAZZA」につきましては、麻布町会・自治会
連合会、アプリ運営事業者、麻布地区総合支所の三者協定を
締結しているため、経費はかかっておりません。その他の事
業につきましては、事業委託費に含まれています。 3

6 地区版計画書全体 P84
政策分科会で集中論議した提言がまとめてあるが、このうちどれだけき
ちんと応えてくれているだろうか。「提言の反映内容」を読む限り、そ
の内容はほとんどが応えたものではない。この内容で分科会メンバーが
納得する内容になっているとお思いだろうか。

インター
ネット

麻布地区総
合支所

協働推進課 頂いた提言につきましては、地域事業の実施する中で反映さ
せて参ります。

3

7 地区版計画書全体 卒業生が活躍出来るように考えるとあるが、今回の地域事業活性化プロ
ジェクトの「街ガチャ」や地域情報誌「ザ・AZABU」は、いわゆるスピン
アウトしたメンバーが中心になって取り組まれている。自発性あるとこ
ろに想像力が生まれると考えれば、「卒業生に対してインセンティブに
なるようなものを検討できないか」考えてもらいたい。

インター
ネット

麻布地区総
合支所

協働推進課 地域事業修了生への支援は、修了生が活動する場所の提供、
活動広報、他の地域団体との仲介などです。

3

8 その他 P12
六本木5丁目の再開発事業の記述はあるが、具体的な取り組みの中に、全
く触れられていない。
計画書に実際の取り組みが書かれていないのは総合支所では既定路線だ
けしか取り組まない考えを変えられないからなのだろうか。
麻布台ヒルズの開発時のようなノータッチだけは避けていただきたい。

インター
ネット

麻布地区総
合支所

協働推進課 再開発地区の住民等で構成された住民組織への支援を進めて
参ります。

3

9 Ⅰ かがやくまち 仙台坂上の道路拡幅工事を行ったところについて、建物も撤去され歩道
が広くなったのに、機動隊による鉄製のバリケードで塞がれており、自
転車や子どもの通行も多く危ない。

区民説明会
（麻布）

麻布地区総
合支所

まちづくり
課

歩行者や自転車が安全に通行できるよう、麻布警察署と協議
調整してまいります。

5

No 分野 区民意見 区分

回答部署

区の考え方等
対応
状況

1



部 課

No 分野 区民意見 区分

回答部署

区の考え方等
対応
状況

10 Ⅱ にぎわうまち 地域コミュニティの関心を持つ人が発信源になるなど、参加したいと思
う人が参加したくなるよう、地域事業運営の目標が記載されていると魅
力的になるのではないか。

区民説明会
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 ご意見を踏まえ、地域事業を周知する際に事業の目的をより
明確するなど、工夫して募集をいたします。

3

11 Ⅱ にぎわうまち P58地域事業活性化プロジェクトは、地域事業全体というイメージがある
が、地域情報発信強化となっている。P.62地域情報の発信力の強化を
謳っているが、目標設定が上からかぶさっているようで違和感がある。

区民説明会
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 多様な世代に情報を届けるため、発信者や発信ツールを変え
て、地域情報の発信強化を図ってまいります。

3

12 Ⅱ にぎわうまち 麻布地域の魅力伝承事業は、２つの事業が統合されたように、地域活性
化プロジェクト事業とみんなでよくする「ミナヨク」事業はセットに
なっていくのか。

区民説明会
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 地域事業活性プロジェクトは「ミナヨク」の修了生の活動の
場のとして提供した地域事業です。修了生が希望する場合は
参加していただいております。 3

13 Ⅱ にぎわうまち 地域事業活性化プロジェクトの専用ウェブサイトは稼働しているのか。
名称はなにか。

区民説明会
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 地域事業活性化プロジェクト占用ウェブサイトです。

2

14 Ⅱ にぎわうまち 「ミナヨク」について、実際にこの取組に関わっていた者として、違和
感を覚えた。見直しを行うなどの動きも出てきているがそのような見直
しや新たな取組を行っていることについて記載がない。
すべてすばらしいことをやっていると誤解を受けるのではないか。

区民説明会
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 「ミナヨク」のこれまでの活動についてはホームページや区
のⅩ(旧Twitter)等で発信しております。
12月16日には、５つの地域事業アイディアが発表されまし
た。 3

15 Ⅱ にぎわうまち 「ミナヨク」の成果指標としてアイデア数をあげているが、今までやっ
てきたもの中で、うまくいっているものだけでなく、うまくいかなかっ
たものについても表記するべきではないか。うまくいかず不完全燃焼に
なっている人のことに触れられていない。

区民説明会
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 「ミナヨク」の事業内容はアイデアを発表するまでの過程を
学ぶことができる講座です。これまで、修了生の活動の場が
ないとの意見から、「地域事業活性化プロジェクト」を活動
の場として案内しています。

3

16 Ⅱ にぎわうまち 「ミナヨク」の活動をしている人にお手伝いをお願いしたら、快く引き
受けていただき、今までにないお祭りができた。受け入れ先を考えてい
けば、活動は発展するのではないか。

区民説明会
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 今後も多様な地域団体と連携を図れるように進めて参りま
す。

3

17 Ⅱ にぎわうまち 「ミナヨク」の活動をしている人には、ボランティアでお願いはしてい
る。交通費くらいは出したいと思う。ボランティア側で遠慮される人も
いる。そのくらいは行政で助成してもらえるとよいのではないか。

区民説明会
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 「ミナヨク」の修了後は「地域サポーター」として地域活動
をしていただくとしております。
修了生に対しては、修了生が活動する場所の提供、活動広
報、他の地域団体との仲介などを支援してまいります。

3

18 Ⅲ はぐくむまち 山形県舟形町と麻布地区は、50年に渡り交流してきた歴史がある。先日
も、舟形町での50周年記念の植樹祭にも地域の代表として出席した。こ
れからも交流を深める取り組みをお願いしたい。

区民説明会
（麻布）

麻布地区総
合支所

管理課 舟形町との交流について、サマースクールとして港区の子ど
もが舟形町を訪れ、支所にはその思い出の絵などを飾ってい
る。一方、舟形町の中学校の生徒が修学旅行時に支所に立ち
寄り、特産物を支所で販売しながら町のPRを行うなど、相互
の行き来・活動に発展してきている今後も交流を深めていき
ます。

2

19 Ⅲ はぐくむまち 麻布いきいきプラザにおける入浴サービスはアンケートの結果に基づ
き、実施してもらえるよう強く要望する。

区民説明会
（麻布）

麻布地区総
合支所

管理課 今年度、利用者の意見を聞くためにアンケートをしました。
結果を勘案し、実施曜日を調整していきます。１月に、入浴
サービスの実施曜日だけでなく、館の運営全体について発表
する予定です。

5

20 その他 都立六本木高校の体育館の裏の空き地について、開発で住民が増えるの
で、幼稚園の用地として拡張してはどうか。暫定利用は駐車場でもいい
が、夜間や早朝は出入りできないようにしてほしい。また、複数ではな
く、主たる事業者に一括で貸し出してほしい。

区民説明会
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 都立六本木高校に確認したところ、六本木高校の敷地内であ
り、授業の一環として現在も使用しているとの回答でした
が、今後も六本木高校の動向を注視してまいります。 5

2



部 課

No 分野 区民意見 区分

回答部署

区の考え方等
対応
状況

21 Ⅰ かがやくまち 電動キックボードや電動自転車、太いタイヤの規制を超えている電動バ
イク、これらの違法駐輪、駐車などの新たな課題に対応すると港区らし
さが表せる。

区民参画組
織
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 港区基本計画に新たなモビリティの利用者の安全意識の向上
を新規の取組として掲載しています。関係部署や関係機関と
連携して対応してまいります。 2

22 Ⅰ かがやくまち P39大使館との連携とあるのですが、大使館以外にもインターナショナル
等にも情報が行くのか。

区民参画組
織
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 大使館を始めインターナショナルスクールや外国籍の方が行
くスーパー等に英語版チラシを配布しています。

3

23 Ⅰ かがやくまち P40の自然と都市が共生する環境にやさしいまちをつくるの現状と課題の
５行目以降の調査結果の内容は「地震等の災害対策」について記載して
いるが、P38のあらゆる危機から地域の命を守るまちをつくるの課題に
入っていないのが疑問だ。

区民参画組
織
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 ご指摘のとおり、５行目以降の居住地区別の「地震等の災害
対策」については掲載場所をP38に移します。

1

24 Ⅱ にぎわうまち 町会・自治会の加入者数の比べて、区民参画組織や地域事業の参加者数
のスケールが違い過ぎる。町会・自治会に参加しやすくするしくみなど
を掲載するとよい。

区民参画組
織
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 区民参画組織や地域事業の参加者に対して、町会・自治会へ
の加入や新たな地域事業に参加できるように、引き続き情報
提供してまいります。 2

25 地区版計画書全体 地域事業の成果指標が明確に示されていて分かりやすいが、未達成の最
終目標値の達成に向けて、どのように対応していくのか。
未達成の表記よりも、その対応がわかるようにしてほしい。

区民参画組
織
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 各地域事業、最終目標の達成に向けて、事業展開をしてまい
ります。

2

26 地区版計画書全体 総論が短すぎて、全体像が分かりにくいので、もう少し長くしてほし
い。

区民参画組
織
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 港区全体を含めた全体像が分かる総論が港区基本計画に記載
してございます。

2

27 地区版計画書全体 アンケートのサンプル数が431ですが、参考に値する数値なのか。 区民参画組
織
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 統計調査上麻布地区の人口に対して調査数1,500件中380件の
サンプルがあれば参考として有効と考えております。

2

28 その他 広報みなとの説明会の周知が分かりにくかった。 区民参画組
織
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 今後の掲載方法を関係部署と調整します。

5

29 その他 喫煙場所マップを積極的に配布して、喫煙場所の周知をしてほしい。 区民参画組
織
（麻布）

麻布地区総
合支所

協働推進課 関係部署と調整して効果的な周知をしてまいります。

5

3


